

## 新たな総合5か年計画意見・提言一覧表

施策分野	意見・提言等
県政の推進	「行政にやってもらう」という考えを改め、「自分たちでやる」という意識改革が必要
県政の推進	様々な分野の人々が集結し、知恵を出し合って新しい日本、県づくりを進めることが大切
県政の推進	いくら政策を考えても、住民の協力がないとよりよい長野県はつくりえない。
県政の推進	みんなで汗をかくことをしっかりと指導して欲しい。
県政の推進	県民に公務員の役割を目にみえる形で示すべき。
県政の推進	これからの長野県を良くするために、地域住民との対話集会を数多く実現すること。
県政の推進	県民も権限と責任を負う参加型の社会を構築し、プチタウンミーティングを月1回各市で開催する。
県政の推進	知事自身もメディアを使ったり、イベントに参加してもっと県民との距離を縮めて欲しい。
県政の推進	今から新しいことを考えるよりも、県民の声をしっかり聞き、県づくりや取組を考えた方がいい。
県政の推進	地域住民の意見を素直に聞き入れ、住民との密接なネットワークを築くことがこれからの地方自治
県政の推進	少数の意見・提案に対しても、できるだけ親身になって考えて頂きたい。
県政の推進	スリムで誰でも意見が言える県政にして欲しい。
県政の推進	長野県を良くするために、いろんな所に書く物を置いてもらいたい。
県政の推進	「広報ながのけん」の内容は、情報の一部としてみるならば、それ相応に理解できる。
県政の推進	住民税はどう決められているのか、住む場所による税率の差などを定期的に公表する。
県政の推進	県議会議員一人ひとりがパソコンにより県民の意見を受け取れるようにして欲しい。
県政の推進	人口が少ないならば外国人を入れ、外国人人口が日本の人口を増やすぐらいの英断を。
県政の推進	課題を明らかにし、それによりどんな社会現象が起きるかを考え、対策として何が必要かを立案する、というように展開すれば、ストーリーして分かりやすく、現実性の高い計画ができる。
県政の推進	国や行政は、お金や効率価値を測るのではなく、人々の心・気持ちを育むやり方に変えてゆかねばならない。
県政の推進	県の施策は何かピリッとしたものがなく、停滞しているように感じ、緊張感がない。
県政の推進	大阪府のように長野県には全国初の企画立案がない。例えばカジノや特区をどんどん入れる。
県政の推進	長野県を良くして頂きたい。
県政の推進	長野県のステキな所は、人が優しい、物騒なことが少ない、食べ物がおいしい、きれいな自然、東京が近いなど。これからももっといい長野県になると良い。
県政の推進	長野県の素晴らしさは数値が表しているが、より良い長野県になるよう、ポリシーを活かした県政を探求して欲しい。
県政の推進	一人当たりの県民所得が将来的に国民所得レベルに追いつければいい。

## 新たな総合5か年計画意見・提言一覧表

施策分野	意見・提言等
県政の推進	目の前の施設であれば市民は一体的に管理していると思うので、管轄が違うから知らないということがないようにして欲しい。
県政の推進	今やテレビはライフラインであり、県とNHKと連携して、県で受信料の決定や徴収などをできないか。
県政の推進	「公僕」という意識を徹底し、生産性の確立を望む。
県政の推進	県も公僕たる立場で県民への奉仕の精神を持つべき。
県政の推進	職員の質の向上。全体の奉仕者であることを忘れずに。
県政の推進	もっと県民目線で仕事をして頂きたい。
県政の推進	県民が今、何を求めているかを敏感に感じ取ってください。
県政の推進	生活者あつての行政。現場を大切にしたい発想による行政運営を！
県政の推進	行政感覚では理解できない提案をしっかり受け止め下支えする勇気と勉強をしてください。
県政の推進	県民が望んでいるものと、県の施策がかけ離れている。例えば、県民から相談の多い爆音機について健康被害が出ており規制が必要であるが、県は何もしていない。県民の正当な意見に迅速に対応するシステムが必要
県政の推進	統計データだけでなく、県民の実生活を見て、本当に多くの県民が恩恵を受けられる施策を行って欲しい。
県政の推進	費用対効果を常に優先して考え、あらゆる部署、部門に企業的発想を。
県政の推進	行政も民間の感覚で。
県政の推進	すぐれた県にするには、そこに働く人の研修が大事になってくるので、職員が勉強する機会をたくさんつくってください。
県政の推進	接客業などで職員の研修を行うべき。税金で成り立っている公務員の自覚を持って対応して欲しい。
県政の推進	新人職員は他業(サービス業)で研修すべき。
県政の推進	マナー研修を導入する等して、職員の接遇態度の向上、改善を願う。
県政の推進	お金が無駄にならないよう施策を進めて欲しい。
県政の推進	大阪、名古屋観光、1ヶ年事務所について、インターネットの時代、もっと有効に各方面からアクセスすることを考え、経費の削減に全力をあげるべき。
県政の推進	今回の震災では、堤防建設費を削ったために被害が大きくなった。仕分けは百害あつて一利なし。中止せよ。
県政の推進	職員採用の年齢制限を撤廃し、実力のある者、民間人(特に女性)を採用する。教員は特に社会経験のある人を入れるべき。
県政の推進	やる気のある職員をつくるように、管理職への登用をオープンにして欲しい。
県政の推進	査定を厳しくして能力のある職員は優遇し、怠けている職員と給与で差をつけるべき。
県政の推進	2～3年ごとの異動は仕事の効率を悪くし、利用する側にも迷惑なので、必要ときに必要な異動をするようにして欲しい。
県政の推進	職員の給与が高すぎる。下げるべき。

## 新たな総合5か年計画意見・提言一覧表

施策分野	意見・提言等
県政の推進	職員の寒冷地手当他手当を減らすべき。
県政の推進	職員の数をも半分にし、賃金も半分に、県のために働いて欲しい。
県政の推進	民間活力を結集して財政赤字をなくし健全財政に向けて前進すべき。
県政の推進	甘えが強すぎる福祉充実も良いが、もう少し財政のことを考えた県政を望む。
県政の推進	経費の節減に努め、借金のない県政の実現を。
県政の推進	国に対してヒモつきではない交付金を強く要求して欲しい。
県政の推進	北海道伊達市が行っている「心の伊達市民」というような取組が長野にもあるといい。(市外に在住し、ふるさと納税等により市のまちづくりを支援)
県政の推進	外国人労働者からもきちんと徴収でき、職を失った人の負担も軽くなるように、住民税は現年課税でもいいのではないか。
県政の推進	交通の便の悪い長野県では自動車は必需品であることを考慮し、自動車税は、車両価格や使い道等により税額を決定すべき。
県政の推進	脱税ゼロ、納税率100%にして欲しい。
県政の推進	公共施設の利用料の低額化、高齢者割引の実現を望む。
県政の推進	議員の人たちは最低賃金で県民のために奉仕すべき。
県政の推進	議員報酬及び政務調査費を削減して欲しい。
県政の推進	議員数を減らして欲しい。
県政の推進	議員は東・北・中・南信で各5人もいれば十分なので定数を減らして欲しい。
県政の推進	議員の定数、給料などについて、私利私欲なく検討して欲しい。
県政の推進	県の機関や市町村の機関、議員が何をしているのかわからないので人数を削減するとともに、県民にわかるように広報して欲しい。
県政の推進	議員の任期を3期までとし、新しい風を入れて欲しい。
県政の推進	議員も地域の催しに入って、県民の実態を見て頂きたい。
県政の推進	県民の財産を守るため、前もって対策をする。
県政の推進	県庁を県の中心部に移転する。
県政の推進	県の中央への県庁移転を強く希望する。
県政の推進	県庁を移転し、松本市へ替える。
県政の推進	目に見える建物、場所、形を成している物で、国の施設等であれば日の丸を、県の施設等であれば県章(県旗)を表示または掲揚し、国や県に誇りを持つようにする。
県政の推進	県の職員住宅家賃が安すぎる。また、空きがあるなら所得の低い人も入居させるべきだ。